

La Universidad está donde
están los universitarios

Escuela Nacional de Trabajo Social



El número 23 de la Revista *Trabajo Social* está dedicado al tema de la pobreza, el cual es abordado por especialistas como Sara Gordon, Julio Bolvinik, Nora Lustig y Héctor Bourges. El contenido de los artículos ofrece

una visión profunda acerca de uno de los flagelos más persistentes de la humanidad. En muchos de los análisis se cuestiona el papel del sistema, el cual no ha sido capaz de crear condiciones para disminuir la pobreza así como su papel excluyente. Además, ponen a debate aquella concepción que ubica a los pobres sólo en el ámbito rural, sin considerar que esa miseria se ha trasladado a la ciudad, pero con un carácter más denigrante y destructivo.

Instituto de Investigaciones Económicas



Globalización: crítica a un paradigma es un libro que ofrece una serie de trabajos valiosos y novedosos que indican que toda perspectiva acerca de la internacionalización económica que no incluya los procesos de apropiación y

dominación es parcial e insuficiente. La obra, coordinada por el doctor John Saxe-Fernández, cuestiona la imagen de la globalización difundida por los medios de comunicación a partir de una visión interdisciplinaria poniendo en tela de juicio lo que el investigador denomina *globalismo pop*, mediante una rigurosa auscultación histórica y científica.

Casa Universitaria del Libro



Como parte del ciclo *Temas Selectos de Economía* se efectuó la conferencia *Reforma Fiscal en México: la Agenda Pendiente*. En su ponencia, Gildardo López Tijerina dijo que las propuestas fiscales, por el efecto que tienen sobre todos los factores económicos de nuestro país, son elementos esenciales en las campañas políticas. Sin embargo, consideró que hasta el momento ninguno de los precandidatos para las elecciones presidenciales del 2000 ha tocado el tema.

David Colmenares señaló que para lograr una reforma fiscal realmente efectiva es primordial determinar el nivel de gasto y las necesidades de ingreso que debe tener el gobierno. Explicó que las reformas tributarias es necesario hacerlas en función del gasto público y no del monto del Producto Interno Bruto.

Ciudad Universitaria
5 de julio de 1999
Número 3,290
ISSN 0188-6138
http://www.unam.mx/gaceta
dirección electrónica (Email):
dginfo@conod.dgeoa.unam.mx

Gaceta



Comisión de Información del Colegio de Directores

Actividades académicas en escuelas y facultades

Hoy los hemos convocado con el objeto de actualizar los datos que la Comisión de Información del Colegio de Directores ha venido dando a conocer a la sociedad sobre las actividades académicas que la Universidad Nacional ha realizado durante los 72 días que llevan tonadas nuestras instalaciones.

Descamos reconocer de nuevo el apoyo y respaldo que nos ha mostrado la sociedad, así como el esfuerzo de nuestra comunidad académica para que la Universidad haya podido continuar en el ejercicio de sus funciones sustantivas de docencia, investigación y difusión de la cultura.

Los resultados logrados han sido muy satisfactorios y agradecemos a la prensa y todos los medios de comunicación su colaboración para que se cumpla el objetivo de que la gran mayoría de los estudiantes complete su semestre. Asimismo queremos dar a conocer que el semestre académico termina el 9 de julio, fecha última que determinó el Consejo Universitario para la entrega de las actas del presente semestre.

El bachillerato de la Universidad, integrado por la Escuela Nacional Preparatoria y el Colegio de Ciencias y Humanidades, ha continuado con las evaluaciones de sus alumnos, tanto de los que terminan este ciclo como de los que cursan años o semestres anteriores. Se han evaluado 85,000 alumnos, que representan el 83 por ciento de la matrícula total, repartidos de la siguiente manera: Preparatoria, 46,000 (94 por ciento); CCH, 39,000 (72.5 por ciento).

Para el 9 de julio la Escuela Nacional Preparatoria espera haber evaluado la casi totalidad de sus estudiantes, o sea, cerca de 49,000 jóvenes. Para esa misma fecha el CCH habrá evaluado a 48,000 alumnos, que corresponden al 90 por ciento de su matrícula. Con el fin de lograr esta meta se han



Foto: Agencia Bore

llevado a cabo 12,500 exámenes extraordinarios por materia, así como 250 exámenes individuales diarios para regularizar a los alumnos del sexto semestre.

Hasta hoy 32,000 alumnos del último año de bachillerato han realizado su trámite de pase reglamentado para continuar con sus estudios superiores en nuestra Universidad. Asimismo recordamos a todos los aspirantes que la fecha que estableció el Consejo Universitario para la entrega de actas para el último año de bachillerato fue el 2 de julio.

En la licenciatura 89,700 estudiantes acudieron a clases durante el paro de labores, lo que constituye dos tercios de la matrícula total de este nivel. Hasta el momento se ha evaluado el 35 por ciento, que corresponde a 50,000 alumnos. Para el próximo viernes 9 de julio esperamos que el total de estudiantes atendidos haya sido evaluado.

Acunado a lo anterior, durante este periodo se han realizado 1,686 exámenes profesionales.

En el nivel de posgrado, 14,500 alumnos de un total de 18,000 (el 80 por ciento) asistieron a clases, asesorías y consultas. Más del 55 por ciento del alumnado (equivalente a 10,000 estudiantes) ya fue evaluado. Para el 9 de julio se espera haber evaluado el 95 por ciento, equivalente a 17,200 alumnos.

Podemos decir entonces que, en total, la Universidad ha atendido en sus tres niveles de educación 192,000 alumnos, que equivalen al 73 por ciento de su matrícula total.

Asimismo queremos agregar que las facultades y escuelas de la Universidad, a pesar de las condiciones existentes, han continuado la mayor parte de sus proyectos de investigación, actividades de educación continua, extensión y difusión cultural.

Reiteramos la invitación a todos aquellos alumnos que no han podido concluir sus estudios correspondientes al actual semestre a que acudan a sus escuelas y facultades, a fin de que en las próximas semanas puedan finalizar satisfactoriamente su ciclo escolar.

Para ello pueden hablar a UNAMtel al número 5345-7507.

Jueves 1 de julio de 1999.

Alfredo de Jesús Miranda, director
interino de la FES Zaragoza



Foto: Fernando Velázquez

El decano del Consejo Técnico de la facultad sustituyó a Arturo González Pineda, quien falleció el pasado 1 de julio; la ceremonia de toma de posesión se efectuó en las oficinas alcazabas de la unidad multidisciplinaria y estuvo encabezada por Xavier Cortés Rocha, secretario general de la Universidad.

Una vez más con las luces de sus autos la ciudadanía expresa su apoyo para que se recuperen las aulas universitarias



Foto: Marco Nijera

• Convocados por el grupo *Mujeres de Blanco*, profesores, estudiantes e investigadores de la ENP, del CCH y de 22 escuelas y facultades, así como padres de familia, se apostaron en 87 puentes peatonales del Periférico, Circuito Interior y Viaducto; los automovilistas también tocaron claxons, corrieron goyas y externaron consignas en contra del paro